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主題探討:交大電信系

而回到國內當教授則會做一些比較前膽的東西，更有發揮的空間，所接觸到的東

西很廣，自由度很大。」兩者並沒有好壞，只是方向不同。另外教授還覺得在交

大除了本身的研究工作外，似乎還得忙些其它的事而不像在產業界工作時能那麼

專注。

紀教授對交大研究生有種感覺，大部分學生唸兩年就要走，只想學對工作有

幫助的技術，像硬體、 Ie 等等。紀教授覺得這不是學校的本意，也不是學校的教

育重點。研究生應該多接觸新的東西和想法，學著如何去解決問題。至於這些技

術不用急著在學校學，就算現在沒有學，保證未來工作半年內就學會了，因為每

天都在碰。

「我想交大因為靠近竹科的關係，這個問題比其它學校更嚴重些。」有人說交

大提前讓學生進入職場，而產業界也特別喜歡交大的學生， ["""但大學畢竟不是職

業訓練戶斤， J 紀教授憂心表示。

交大遠景

訪談最後，紀翔峰教授殷切地期望著， ["""我相信交大師資人才一流，應該可

以創造出一鼓強大的力量，像國外的幾所大學和研究單位就有相當強的團隊，反

觀園內則多呈現零散的研究 o 當然這牽涉到很多事情，如學校政策與跨領域整合

等等，這需要靠大家的合作，也是我所希望見到的。」

李育民教授

﹒電信 96 級/林大維

李育明教授不過三十出頭的年紀，原以為他一路從學士師IJ博士，細談之下，
才發現李教授受也過職場的洗禮，後來毅然放棄在台灣的高薪工作前往美國進修

博士學位，憑著一股意志達到了自己的目標。如今回到音日自己就讀的母系教
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學，李教授侃侃而談他的研究領域並且向我們暢談過往經歷，從教授的言談之

中，深深感受到他對電信之路的熱情。

轉換跑道-由產業到學術

大學就讀於交大電信系，並在交大電信所專攻碩士。畢業後，李教授跟大多

數學生一樣前往產業界發展 O 但後來卻毅然放棄高薪，前往美國威斯康辛大學攻

讀博士學位，為什麼李教授會決定進修甚至轉入學術界呢?我們好奇的問。李教

授完爾回道， r我發現工作時，根本沒時間進修 O 大多數人工作一久，會安於現

狀，不會再想要繼續探究更深的理論，但我不想就這樣讓自己留下遺憾，所以我

決定繼續往高學位邁進 a J

李教授就是秉著這種“如果現在不做，以後可能就沒機會做的態度"往學位

的金字塔邁進 O 而就在獲取博士學位之後，因緣際會遇上矽島計畫的成立。當時

矽島計畫積極向國外的學子展開招募，李教授因而成為交大新一代的研究新血，

也為學術界注入活力。

李教授的專長

李教授研究所時是跟著李大嵩博士作訊號處理，後來到美國則轉向 Computer

Engineering 方面，現在在交大的研究主要可以大概分為以下幾點:

(l)EDA (電腦輔助設計)

電腦輔助設計主要偏向於發展一些新的軟體及演算法，使得IC 設計可以更加

快速及減少一些人為LOADING ，達到最高的妓能。

(2)Signal integrity

面積( area) 、訊號延遲(timing) 和功率(power) 為傳統設計白動化中最重要的

design metrics '然而在再現在奈米技術時代，Signal integrity (訊號完整性)就顯的

日益重要，此使得雜訊(noise) 的處理的，電磁干擾防制及electromigration的避免

等，須與上述傳統metrics 並列考量 O 如何在實體設計各階段，達到最佳化，是這

個研究領域主要的方向。

(3)電子設計自動化
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李育民教授(右一)與學生們(交大電信系提供)

給交大學生的話

最後，由於李教授本身也曾是交大的學生，我們並請他談談對交大學生有怎

樣的期許與願景呢?

「千萬不要把自己的路定死了，充分接觸東西，不要侷限自己的方向! J 李教

授深切的認為在交大這個專業領域分工明顯的學校裡，許多學生往往被本科目所

限制住 O

他認為每個同學能除了精通本科系的專業知識外，也能對其他相關領域有所

接觸，因此，他建議同學， r對於主修以外的選修科目，大家不妨去旁聽看看，

也許未來哪一天就會有意料之外的用途也說不定。」當然，李教授也給了同學們

一個忠告， r但是這些“有的沒的..也不要接觸太多，不然可能你大學就要就要

讀個五、六年才能畢業也不一定] J 李教授打趣說道。
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每個人對臼己人生的期許，各有不同。博士之路相當的艱辛，但為了追尋理

想，放棄安逸與優涯的生活，走向刻苦的進修路程，的確顯示李教授擁有堅毅的

心志。而由於他對自己的期許與努力，終於讓自己悠遊於學術研究的天地之間，

這也給了交大學弟妹們，很好的啟示與典範。

從矽谷到台灣、

洪崇智教授

﹒電信 96 級/陳如屏

求學過程與經歷

洪教授求學過程還算平1頃，他來臼台大電機系。畢業後因當時國防役還沒那麼普

遍，於是就去服兵役了 O

在服役期間，思考出未來想走的路，以自己在電機系所學的基礎，決定要出

國唸有關積體電路方面的研究，退伍後順利申請到美國俄亥俄州立大學 O 附帶一

提，在考慮要申請哪個學校時，洪教授還想選擇沒有太多華人的地方，因為覺得

既然到美國唸書就應該把自己放到 J個完全美式的環境，不然就有點失去留學的

價值了。不過，到了位於美國中西部的俄亥俄州立大學後，卻發現還是有很多華

人在那裡唸書，不過換個角度想，這樣同學問也比較能互相照應。

在俄亥俄州立大學唸研究所期間，表現優秀的同學有機會可以擔任研究助理

的工作，洪教段也得到了這個機會，除 r每個月約 1000 美金的薪水以外，學費也

由學校負擔，減輕了不少經濟上的壓力 O 在俄亥俄州立大學唸碩士班時是從事固
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